

dans la société et dans notre territoire















## Une Fondation portée par sa mission d'intérêt général

La Fondation ACOLEA contribue à construire une société plus solidaire, pacifique et tolérante par l'accompagnement éducatif et social d'hommes, femmes et enfants en situation de précarité ou de vulnérabilité.

Elle vise à permettre à chacun d'acquérir les connaissances et aptitudes permettant de s'insérer socialement et professionnellement dans notre territoire, et de promouvoir pleinement leur rôle de citoyen.

L'ensemble de nos actions ont toujours servi cette mission.

- L'épanouissement de l'enfant dès sa naissance
- La protection de l'enfant et de l'adolescent en difficulté
- Le soutien à la parentalité
- L'hébergement des mères en situation de précarité avec leurs enfants
- Le soutien aux jeunes adultes
- L'inclusion des personnes porteuses de handicap, quelle que soit sa forme



Nous aspirons à briser les silos de l'action sociale afin de garantir un parcours d'accompagnement évolutif, innovant et personnalisé.

## Les valeurs qui nous animent

- La laïcité et la liberté de conscience
- Le respect des différences et l'absence de jugement
- L'inconditionnalité de l'accueil et le non-abandon
- L'individualisation et la singularité des accompagnements
- La bientraitance et la primauté de la personne



Notre Fondation est le fruit d'évolutions associatives depuis 1870. Le projet s'est construit et affiné pour devenir ce qu'il est aujourd'hui, au gré des regroupements d'associations historiques et de l'évolution des actions de terrain.

En 2025, l'engagement et l'expertise d'ACOLEA se voient reconnus avec le passage du statut d'association à celui de Fondation Reconnue d'Utilité Publique. Cette opportunité nous permettra de renforcer notre impact auprès des personnes accompagnées.

Avec cette nouvelle étape, nous souhaitons rassembler autour de notre mission toute personne, toute entreprise, tout partenaire partageant nos valeurs et notre vision pour notre territoire Rhodanien.

**Guy Labopin**, Président Fondation ACOLEA

## Une Fondation issue d'une longue histoire associative

A l'origine de la Fondation ACOLEA se trouve une mosaïque d'associations qui ont marqué le paysage associatif local depuis près de 150 ans.

L'ancrage sur le territoire fait partie intégrante de notre identité : nous agissons pour l'éducation et l'accompagnement des enfants, adolescents et adultes du Rhône et de la Métropole de Lyon.

Administrateurs d'hier et d'aujourd'hui ont la conviction que la réussite de notre société passe par la mise en place de politiques publiques en faveur des plus vulnérables, dans l'objectif de reconnaître et promouvoir leur capacité à choisir leurs proiets de vie.



C'est dans ce sens que nous avons toujours assuré la gestion d'établissements et services en faveur de la protection de l'enfance. Face aux constats de terrain, nous avons élargi nos actions en direction des personnes en situation de Handicap, de la Petite Enfance et de l'accompagnement social d'adultes.

C'est avec la volonté d'inscrire pleinement nos actions dans les valeurs de la République que nous mettons nos savoirs au service des politiques publiques. En lien avec ses partenaires, ACOLEA s'engage ainsi à déployer son action en veillant à continuer à innover, expérimenter, plaidoyer et apporter son expertise au débat politique.

## Des principes d'actions au plus proche des besoins des personnes accompagnées

ACOLEA s'engage au sein de secteurs d'activité différents, mais se rejoignant autour de grands principes communs

**La Prévention**: l'intervention préventive vise à éviter les ruptures et permettre le maintien des personnes dans le droit commun.

**La Participation et l'auto-détermination**: quel que soit leur âge et leur situation de vulnérabilité, nous favorisons la participation des personnes dans leur accompagnement via le pouvoir d'agir et l'auto-détermination.

**Les Apprentissages** : nous favorisons l'enseignement et la formation professionnelle comme moyen essentiel d'insertion sociale. L'apprentissage de la citoyenneté est valorisé afin de redonner aux jeunes le sens des droits et obligations.

**La Coopération**: nos établissements et services recherchent la collaboration permanente de toutes les institutions complémentaires, permettant d'offrir à chacun un parcours d'accompagnement complet et adapté.

Notre projet a besoin de votre soutien. Rendez-vous sur

www.acolea.org